

学校便り

うこっ子

「気付き、考え、行動できる」うこっ子

創立 | 44周年

阿久根市立大川小学校 令和6年 10 月号

主体的に学習に取り組む態度

校長 田向 惠郎



今,学校は,合同運動会に向けて,動き出しています。子供たちは,朝の活動の時間等に,リレーやなわとびの練習に励んでいます。自分たちで話し合い,課題を見つけて練習を進めています。このような学習態度は,まさに本校が目指している「主体的に学習に取り組む態度」です。主体的に学習に取り

組む態度を、学習指導要領では、学習の調整力(状況の把握、新たな課題の発見、修正、対応)と粘り強さと位置付けています。それでは、なぜ、運動会練習では、このような 取組を実践することができているのか、その理由を考えてみました。

- 子供たちが、何をすべきか具体的に分かっている。
- 活動の目標(優勝,上達等)が明確である。
- 発表の場があり、明確に相手意識をもって活動することができる。
- 共に協力し励まし合う仲間がいる。
- 練習中や運動会当日に保護者や地域,教師から称賛され,成功体験がある。

私は、本校が研究を進めている「主体的に学習に取り組む態度」のヒントがこの運動 会練習に取り組む子供の姿にあると考えています。

さて、米世論調査会社のギャラップは、エンゲージメントを「従業員の仕事や職場への関与と熱意」と定義し、2023年度版「ギャラップ職場の従業員意識:日本の職場の現状」を発表しました。その中で、以下のように述べています。

日本は、職場にエンゲージしている従業員は5%で、4年連続過去最低であった。世界平均は23%であった。経済協力開発機構(OECD)加盟国の平均である 18%と比較しても、3分の I 以下となっており、OECD諸国とはこの I 0年間でエンゲージメントの差が拡大傾向にある。

この調査は、これまで160以上の国と地域を対象に、無作為に抽出した成人に対し、対面または電話で調査を実施した。2022年は12万2416人を対象とした。

私は、この調査を見て、非常に驚きました。子供たちが大人になったとき、職場に積極的に参加し、熱意をもって仕事に取り組んでほしいと思います。それが、幸福にも結びつくのではないでしょうか。今、教育にできることは、やはり「主体的に学習に取り組む態度」の育成だと改めて痛感しました。つまり、学習等における日々の成功体験の積み重ねが子供にやる気を育み、将来の仕事に対する熱意につながるということです。今後も、今の子供たちの実態を把握しつつ、大人になった姿も想像しながら研究を深めていきます。

へき 地・小 規 模 校 教 育 研 究 公 開 ~ご理解・ご協力ありがとうございました~



10月4日(金),本校でへき地・小規模校教育研究公開が開催されました。出水地区の教育関係者32人が来校し,研究発表と授業研究を通して,活発な意見交換を行いました。

講堂で実施した研究授業は、1.2年生算数の授業。3人の児童に対し、 参観する大人は本校職員を含めると約40人でした。

こんな大観衆に囲まれると誰もが緊張するものです。10歳にも満たない1.2年生にとって,不安と緊張は大変なものだったと思います。

でも,3人の児童はよく頑張ってくれました。会場に入った時こそ, あまりの人の多さにびっくりした表情をみせていましたが,いざ授業 が始まると,落ち着いて,集中して授業に臨んでいました。

もちろん緊張はしていましたが、そんな状況の中でも、自分たちがすべき事に精一杯取り組んだ I.2 年生。スゴイです!

平日のお忙しい中にも関わらず,運営のサポ

ートをしてくださった保護者の方々,ありがとうございました。

また、地域の方々からも「頑張ってください。」「お疲れ様でした。」など、温かい声を掛けていただきました。

大川の温かさを再確認することができた研究公開でもありました。 この研究公開を通して学んだことを,本校の今後の教育活動に活か していきます。

駐車場の件も含めまして、ご理解・ご協力、ありがとうございました。



PTA奉仕作業は10/19(土)

連絡が遅くなり申し訳ありません。 PTA奉仕作業は

10月19日(土) 8:00~10:00 です。 ご協力をいただけたら大変ありがたいです。 ※ 混合油・湯茶はこちらでご用意いたします。

転出入児童の情報を お知らせください

転居や転勤等に伴 う大川小学校への転 出入予定児童の情報

がありましたら,学校まで連絡をお願いします。

なお,保護者の皆様には,来月,在籍·進学に関する調査を実施しますので,御協力をお願いいたします。

大川小・校区合同運動会

小・校区合同運動会は、衆議院選挙と日程が重なっていますが、10月27日(日)に予定通り実施します。

今年度も「華の50歳組」「蕾の45歳組」も参加予定で、8:35 開会式 12:00 終了 ですが、諸事情により、プログラムの配布・提示が遅れています。申し訳ありません。

事前に必要な方は、19日の奉仕作業時に配布いたしますので、作業参加者にお願いする・学校へお越しいただくなど、対応していただけたら有り難いです。各区長様には、直接お渡しいたします。

また,この日は,<u>旧大川中学校校庭及び校区駐車場を駐車場として使用させていただきますので</u>,ご理解・ご協力の程,よろしくお願いいたします。

※10/27(日)開催の場合,6:00に小学校校庭から煙火を打上げます。【雨天延期28(月)】

10A - 9

10月下旬~11月上旬の主な行事



大川小教育週間(10/27~11/2)

この期間は,自由に学校を見学できます。 どうぞお気軽に学校へお越しください。

- |8日(金)稲刈り(全校児童)
- 19日(土) PTA奉仕作業(8:00~)
- 23日(水)運動会予行練習
- 27日(日)小・校区合同運動会
- 28日(月)振替休日
- 29日(火)脱穀(3.4年生)
- 3 I 日(木)PTA三役会

- 5日(火)いい歯ニッコリ大川週間(~11/11)
- 6日(水)市P連学校訪問
- 9日(土)読み聞かせ(衛生文化委員会)
- | | 日 (月) 芸術鑑賞会(西目・山下小と合同)
- I 3日(水)市小学校陸上記録会(5.6年生)
- I 4日(木) PTA役員会